

Junta general ordinaria del 7 Diciembre de 1888.

Presidencia accidental del Dr. Cantó.

S. S.
Cantó.
Gutten.
Dome.
Villanueva.
Gil Monte.
Doblas.
Luis.
Machin.
Montolín.
Olmos.

Con asistencia de los tres anotados al margen, abrióse la sesión a las seis y media de la tarde, y leida el acta de la anterior, fue aprobada.

Leyóse la siguiente acta aprobada de la Sección de Medicina y sus especialidades, correspondiente al 2 Diciembre de 1888.

Dajo la presidencia del Dr. Gil Monte, abrióse la sesión a las seis y media de la tarde, y leida el acta de la anterior, fue aprobada.

Procedióse despues a la renovación de los cargos de Vice-Director, secretario y Vice-Secretario, resultando elegidos por unanimidad D. Vicente Cubells, D. Francisco de B. Aguilar y D. Ramón Híj, respectivamente.

Concedida la palabra al Dr. Lopez Gonzalez dijo que hablaría acerca del asunto iniciado por el Dr. Cubells con el título de "Estudio clínico de las lesiones viscerales sífilíticas", pero bajo otro punto de vista más remoto; formaría el virus sífilítico en el momento del contagio y seguiría paso a paso la evolución de la sífilis hasta llegar a las lesiones terciarias ya descritas.

Dedujo algunas palabras a la trascendencia del asunto que se proponía estudiar, tanto mirado bajo el aspecto médico puro, como el médico legal.

Analizó los caracteres del pus sífilítico o exudacion del chancro, diciendo que era fluido, color amarillo claro que se concretaba formando cortas delgadas, hallándose formado de una porcion masa y por glóbulos en los cuales parecia residir principalmente la virus-lemnia.

Despues de inoculado habían sus efectos a presentarse unos quince a treinta y cinco dias. Comienza por una pequeña pápula que poco a poco se ulcera, cuyos bordes son desprendidos y su fondo es gris sucio, forma redondeada, generalmente húmeda y su sitio predilecto el surco labial superior y la cara interna de los grandes labios.

Hablo despues de las complicaciones, que dijo eran las de toda ulceracion inflamacion, gangrena y fagedenismo. Atribuyo estas a la negligencia del

enfermo y a las curas suizas.

Estudió la linfangitis y la adenitis. Dijo era esta múltiple e indolente. Concedió que la adenitis se presentaba en pleno estado de infección general, pero dio la merecida importancia a las relaciones anatómicas entre el chanero y los ganglios, como ya Nicod había indicado.

Dedó algunas palabras a la cloro-anemia sífilítica, en la cual el sangue aparece pobre en glóbulos rojos y rico en albumina y glóbulos blancos.

Examinó describiendo la fiebre sífilítica, de forma generalmente cotidiana intermitente, y mas rara vez terciaria y continua. Dijo que el mercurio era su específico, pero hizo mención de un caso en el que el sulfato de quina habia producido excelentes resultados.

El pronóstico del chanero lo hizo generalmente leve, no así el de la sífilis, cuya enfermedad calificó de grave.

Levantó la sesión a las siete y media.

Entrando en el despacho ordinario, dió cuenta de haber recibido la obra titulada "De la sífilis y su tratamiento" del Dr. Valera-El, acompañandole una carta en la que se disculpa — mediante ignorancia — haber dado publicidad a una obra de la propiedad del Instituto y prometiendo además regalar algunos ejemplares lijoramente encuadernados. La cuenta se dió por satisfecha.

Dió lectura a una comunicacion de la Academia, abriendo un concurso de dos meses para la admision de cuantos proyectos puedan presentarse para la urbanizacion de Valencia, incluyendo el ensanche. Acordó contestar que el Instituto se habia anticipado a estos deseos, pues existe sobre la mesa una proposicion científica relativa al asunto y que desarrollara en breve uno de sus ilustrados socios. Tambien se acordó pasar a la Seccion de Medicina pública para que se active en lo posible, dada la perequidad del tiempo.

Dió cuenta de haber recibido tres Memorias optando a los premios de Concurso. La primera desarrolla la cuestion de Medicina bajo el lema: "Multa renascentur, quae jam cecidere cadentque quae summa sunt in honore." La segunda, la de

Cirujía con el lema: "La Clínica es una ciencia viva que muda y cambia diariamente." La tenera estudia el siguiente asunto libre: "De la oclusión intestinal. Tuvio orígenes de sus diversos tratamientos e indicaciones precisas para la intervención quirúrgica." Llevar por lema: "Ad extremos morbos, extrema remedia, exquisita optima."

Los tres señores Canale, Madu, Videm, Gil Morik y Molina quedaron designados para juzgar las presentes Memorias.

Resultó de nuevo la proposición del Sr. Guillen relativa a la concesión de mayor plazo para la presentación de las Memorias optando a los premios de Concurso, quedando constituida la comisión de informe por los Sres. Barberá, Mirari, Villanueva, Vidal Pichats y Wieden.

Acordó un voto de gracias a los individuos salientes de la Junta Directiva Sres. Magrana, Canale, Vidal Pichats, Villanueva, Mas y Gil Morik.


A propuesta de la Junta Directiva, acordó el nombramiento en propiedad de consejero a favor de D. Enrique Barchino que lo desempeña provisoriamente.

No habiendo mas asuntos de que tratar, levantó la sesión a las ocho de la noche.

Salon del Instituto Médico Valenciano 7 Diciembre de 1888.

El Presidente accidental.

El Secretario de Gobierno.


D. J. Canale

Manuel Olmo.